
Novembre 2023 Bulletin d’information 



Mairie de Flayat 

Heures d’ouverture 

Du lundi au vendredi  

9 h à 12 h et 13 h 30 à 16 h 30 

Fermé le mercredi 

Téléphone : 05 55 67 81 04 

E-mail : mairie.flayat@orange.fr 

Site : https://www.flayat.fr 

https://www.facebook.com/
Flayat.la.commune 

 

Communauté de Communes Marche 

et Combraille en Aquitaine 

Quartier de l'Etang 

23700 AUZANCES 

Téléphone : 05 55 67 04 99 

Lundi, Mardi, Mercredi, Jeudi, Ven-

dredi : 

        de 9h à 12h et de 14h à 17h 

 

Services de secours 

Pompiers 

2 rue Louis Aron - 23260 CROCQ 

Tel : 18 

Gendarmerie 

1 rue du 8 mai 1945 

23100 LA COURTINE 

Tel : 17 

Service des eaux 

Tel : 05 61 80 09 02 

SAMU 

Tel : 15 

Ce bulletin a été rédigé  et réalisé  

par la  Commission Information.  

Imprimé par Costes-communication - 23200  

Vivre à Flayat  2 

1 Un moulin sous la neige 

2 Sommaire 

3 Editorial 

4 Un petit mot sur les travaux  effectués par les agentst 

5 Point sur les travaux  -  Photo de classe les reconnaissez-vous ? 

6 Syndicat du bassin scolaire Flayat/St-Merd La Breuille 

7 La vie de l’école de Flayat 

8 Réduire le volume des ordures ménagères  

9 Réduire le volume des ordures ménagères (suite) 

10 Genêts d’Or  

11 Genêts d’Or en Dordogne / La Course aux Etoiles 2024 

12 Cérémonie du 11 novembre au Monument aux Morts de Flayat. 

13 Deux nouveaux gîtes à Flayat 

14 Portraits de Flayatois 

15 Le Café de l’Espace 

16 Le Café de l’Espace 

17 Les Archers Flayatois 

18 Les Bibinous, la maison d'assistantes maternelles 

19 Sporting Club de Foot de Flayat 

20 Entente Sud Est Creusois 

21 Comité des fêtes de Flayat 

22 
Comité des fêtes de Flayat -   ACCA Association Communale de 
Chasse Agrée  

23 Amicale des anciens footballeurs de Flayat 

24 Amicale des anciens footballeurs de Flayat 

25 Pays’Sage 

26 Pays’Sage 

27 ALISOL la Banque alimentaire  

28 
Le Syndicat Mixte Est Creuse Développement accompagne les col-
lectivités et les entreprises.  

https://www.facebook.com/Flayat.la.commune
https://www.facebook.com/Flayat.la.commune


Vivre à Flayat 
3 

Chers habitants de la commune de Flayat. 

 

En parcourant ce bulletin vous plongerez dans les couleurs 

ensoleillées du printemps et de l’été ! 

Merci aux associations de proposer avec dynamisme, des 

animations toujours nouvelles. Je me réjouis que toutes 

ces activités se développent dans un esprit de réelle con-

certation entre les diverses associations.  

Nous nous sommes attachés ces dernières années à faire 

avancer des projets initiés par nos prédécesseurs. Nous 

avons pu finaliser le parc photovoltaïque, la rénovation de 

l’ancien bâtiment de la Poste et l’ouverture du gite 

d’étape : « la Belle Etoile ». L’entretien des routes a été 

poursuivi, le petit patrimoine et la façade de la mairie 

rénovés. 

Editorial 

 La deuxième partie du mandat sera notamment consacrée à l’avenir de la salle des fêtes. Ce bâtiment a été 

inauguré en 1952. J’ai eu le plaisir de relire les délibérations du conseil municipal entre 1948 et 1952. Le 

maire était alors Achille Lainé.   L’urgence était de restaurer la toiture de l’école mais la décision fut prise 

de lancer la construction d’une salle des fêtes à l’étage. Le coût total du projet s’élevait à 5 300 000 F mais 

seule l’école était vraiment subventionnée. La mairie a donc dû emprunter 2 200 000F consacrés à la salle 

des fêtes. Ceci s’est accompagné d’une augmentation des impôts pour les trente années suivantes. Ensuite, 

la salle des fêtes a été louée au Foyer Rural dans un premier temps.  Comme nos prédécesseurs, nous allons 

travailler avec un architecte pour retenir la meilleure solution. Nous le ferons en concertation avec les asso-

ciations et tous ceux qui le souhaitent. 

 

La procédure d’abandon manifeste pour la propriété en ruine située 9 rue de la Perrière a abouti. Le tribunal 

judiciaire de Guéret a pris une décision d’expropriation au profit de la commune, en date du 23 octobre 

2023 . Nous allons réfléchir à des orientations sur la démolition et la création d’un jardin. Nous nous attache-

rons cependant à rassembler les éléments de l’histoire de ce lieu et à les garder en mémoire.  

Il est important de ne pas laisser de bâtiments à l’abandon. C’est ainsi que nous allons nous engager dans le 

traitement des immeubles dits « Simonet » du centre bourg. Ces constructions délaissées créent des désagré-

ments pour le voisinage et dévalorisent l’image de notre commune. 

 

Deux événements importants sont aussi à signaler : 

La visite de Monseigneur Bozo, évêque de Limoges, pour célébrer la mémoire du père François Bouttier qui 

nous a quittés depuis 10 ans. L’église était remplie par tous ceux qui ont souhaité lui témoigner leur fidélité. 

Cela faisait plusieurs décennies qu’un évêque n’avait pas visité notre commune. 

L’ouverture d’un accueil de loisir, le mercredi, à l’école de Flayat. 8 enfants sont inscrits et depuis les va-

cances de la Toussaint le nombre de places s’élève à 20. Ce service géré par les Galopins en Marche, s’ajoute 

à la MAM et à l’école pour la prise en charge des jeunes enfants de Flayat et des communes alentour. Le 

centre de vacances de Mérinchal a ouvert une semaine pendant les vacances de la Toussaint. Il ouvrira aux 

vacances de février et de Pâques avant de reprendre l’été prochain. Ces structures nous permettront de pé-

renniser notre école le plus longtemps possible. 

 

Au nom de toute l’équipe municipale, je vous souhaite de très belles fêtes de Noël et de fin d’année et des 

vœux très chaleureux pour 2024. 
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Un petit mot sur les travaux importants effectués par 
les agents  

Tout d'abord, nous avons recruté au printemps Anthony DUTHEIL  qui est 

venu renforcer l'équipe technique communale deux jours par semaine. 

Le premier gros chantier a été effectué au cimetière car depuis juil-

let 2022 nous ne pouvions plus nous servir de désherbant suite à la dispo-

sition de la loi Labbé. Nous devions donc trouver une alternative. C'est 

pourquoi le conseil municipal a décidé  de faire enlever la pouzzolane et 

de la remplacer par de la pelouse.  Nous avons donc testé cette modifi-

cation sur quatre allées. Après un essai plutôt concluant, nous avons pris 

la décision de faire toutes les allées du cimetière de Flayat puis par la 

suite celles du cimetière de Salesse. 

Le deuxième  chantier, toujours au cimetière de Flayat, fût beaucoup plus long. Les agents ont poncé et 

peint les quatre-vingt-huit mètres de grille et le portail. Une deuxième couche sera nécessaire au prin-

temps. 

Par la suite, toujours grâce à cette belle arrière-saison,  les 

agents ont fait  un petit rafraîchissement des balustrades autour 

de l'école et de la mairie. Le monument aux morts en avait égale-

ment bien besoin. 

Après ces travaux très prenant, Eric et Anthony vont faire l'éla-

gage d'automne sur les routes et les chemins communaux. Ils de-

vront également effectuer tous les autres travaux nécessaires sur 

notre commune. 

 Information  concernant le déneigement  

Pour rappel : le déneigement des voies communales et des accès  sont assurés par le service technique de notre 

commune. La durée de déneigement est influencée suivant l'importance des chutes de neige et le moment de la 

journée.  La nuit, les opérations de déneigement sont facilitées du fait de la faible circulation des véhicules. 

Le déneigement est donc organisé en fonction de la hauteur de neige et des informations météorologiques. Ceci 

implique que l'agent, devra prendre son service à quatre heure du matin dés qu’il y a un minimum de 10 cm 

d'épaisseur de neige. En effet le passage du chasse-neige sur une trop faible épaisseur de neige suscite la création 

du verglas et une usure prématurée des lames de déneigement. 

Vient ensuite, en priorité, le déneigement des voies ouvertes à la circulation et utilisées par les personnes qui 

travaillent de bonne heure puis les accès à l'école et la mairie. 

De la pouzzolane est  mis à la disposition des riverains. Elle servira uniquement pour un usage sur le domaine pu-

blic. En aucun cas la pouzzolane ne devra servir pour des intérêts privés. 
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34 % 
48 % 

36 % 

3 % 

Point sur les travaux (suite) 

• L’entreprise « Aymard » de Mérinchal a 

procédé au ravalement de la façade de la 

mairie. La qualité du mur d’origine a per-

mis de réaliser des joints apparents au 

lieu du crépis précédant. 

• Une commande groupée de pierres con-

cassées a été livrée pour assurer l’entre-

tien des chemins communaux et ceux de 

l’Association Foncière de Remembrement. 

• Un WC (appartement de l’école) et un bac 

à douche (appartement   du Moulin) ont 

été remplacés par l’entreprise 

« Gautherie ». 

• L’entreprise « Poumeyrol » de Giat a véri-

fié et nettoyé la VMC du bâtiment le Mou-

lin. Dans certains appartements des grilles 

de ventilation ont été changées. 

Photo de classe les reconnaissez-vous ? 

Solution 

page 24 
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Lundi 16 octobre 2023,  

J’étais en séance plénière à Bordeaux ce jour là, Alain Rousset, Président de la Région, a ouvert la séance par 

ces propos liminaires : « L'effroi nous saisit. L'effroi national avec un acte odieux d'un terroriste islamiste, trois 

années après le traumatisme de Samuel Paty. L'école est à nouveau la cible d'une indicible barbarie…… »  

Une minute de silence a été observée à 14 heures dans les écoles, les établissements scolaires et les rectorats 

en hommage à l’enseignant Dominique Bernard, assassiné à Arras. Ce temps d’hommage et de recueillement a 

pris d’autres formes dans le 1er degré pour tenir compte de l’âge des élèves. Monsieur Simonet a abordé « le 

rôle de l’enseignant » avec les plus grands de la classe. Les échanges ont été très intéressants, m’a t’il dit. Le 

lendemain de ces drames, le corps enseignant a été à l’écoute et a fait preuve d’'empathie, de pédagogie et de 

professionnalisme pour leurs élèves. À la suite de l’attaque à caractère terroriste le 13 octobre 2023, le niveau 

« Urgence attentat » était déclaré sur l’ensemble du territoire national. Il s’agit du niveau d'alerte le plus éle-

vé du plan Vigipirate. 

Concernant cette rentrée de septembre 2023, notre école compte 18 inscriptions. A l’initiative de l’Éducation 

Nationale, un demi-poste d’enseignant a été ouvert pour soulager Anthony Simonet dans sa mission à plusieurs 

niveaux. Maëva Louafi a donc pris en charge la section de maternelle et s’est installée dans une seconde classe. 

Nous lui souhaitons la bienvenue au sein de notre école. 

Un contrat à durée déterminée a été conclu début octobre avec Nicole Laporte. Cette dernière assurera le 

remplacement d’Agnès Allochon, agent de restauration et d’entretien, le temps de son congé maternité.  

Au nom des élus du comité syndical, de Messieurs les maires de St- Merd la Breuille et Flayat, j’adresse tout 

mon soutien et ma reconnaissance à l’équipe éducative : Anthony, Maëva, Sophie et Amandine. Je remercie les 

agents, les élus, les parents d’élèves, les associations qui s’investissent et contribuent à faire grandir nos en-

fants dans une école accueillante et protectrice. 

             La Présidente                             la Vice Présidente  

             Marie Hélène Michon                         Denise Védrine                          

Syndicat Intercommunal du bassin scolaire Flayat/St-Merd La Breuille  
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Réunion bilan sur la réhabilitation du Bourg  

La vie de l’école de Flayat 

La rentrée 

Certains élèves étaient contents de retourner à l’école 

pour retrouver les copains. Pour d’autres, c’est un mo-

ment de peur et de stress car c’est la découverte d’une 

nouvelle école, d’une nouvelle classe ou d’une nouvelle 

façon de travailler comme lors du passage de la grande 

section au CP. 

Pour certains, c’est un jour comme un autre car ils con-

naissent parfaitement l’école, le maître et ils savent qu’il 

y a toujours leurs copains. 

Il y a du changement cette année, il y a une nouvelle 

classe pour les petits avec une nouvelle maîtresse et il y a 

de nouveaux élèves qui viennent d’autres écoles ou pour 

qui c’est la première rentrée. 

 

Nous allons tous, petits et grands, à la piscine d’Aubusson le 

vendredi après-midi. Nous avons fait des tests dans le grand 

bain avec le maître-nageur pour savoir dans quel groupe nous 

allons travailler cette année. 

 

Dans le jardin, on a planté des plantes aromatiques, de la 

rhubarbe, des cardes, de la sa-

lade, des potirons, des cour-

gettes. Même si cet été, nous 

ne  nous sommes pas occupés 

du jardin, à la rentrée, nous 

avons eu la bonne surprise de 

pouvoir récolter quelques lé-

gumes. Chacun leur tour, les 

élèves repartent à la maison avec un peu de la récolte du jar-

din. 

 

Nous allons à la bibliothèque municipale une fois par mois. 
Cette année nous avons un grand sac pour ranger les livres que 
nous empruntons. Nous allons customiser ce sac avec des des-

sins personnalisés pour qu’on le reconnaisse facilement. 

Agnès est remplacée par Nicole durant son congé maternité. 
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 Réduire le volume des ordures ménagères 
dans l’ex Haut-Pays Marchois  

 

 Avec l’entrée en vigueur prochaine de la loi AGEC, les Français devront avoir à proximité de leur domicile 

une solution pratique pour trier les biodéchets et cela tombe bien, c’est un levier essentiel pour réduire la 

masse de d’ordures ménagères sur la portion sud de Marche et Combraille.  

Réduire les déchets : une nécessité  

Les considérations écologiques sont de plus en plus au cœur du travail des collectivités. Et parmi les 

questions auxquelles nous devons faire face, celle du traitement efficace des déchets et leur diminu-

tion tient une place de premier rang.  

Aujourd’hui les habitants du sud de la communauté de com-

munes de Marche et Combraille, les 13 communes formant l’ex 

Haut-Pays marchois, produisent environ 276 kg de déchets par 

habitants et par an. Parmi ces déchets, on retrouve seulement 

68 kg de déchets recyclables, pour 208 kg d’ordures ména-

gères.  

Et traiter cette montagne de déchets a un cout ! Pour que les 

unités de traitement puissent accueillir nos ordures ménagères 

à moindre frais, les habitants vont devoir diminuer les quanti-

tés d’ordures ménagères déposées dans les containers marrons.  

Selon les normes établies, il nous faut atteindre 140 kg par 

habitant, par an. C’est là que le tri des biodéchets entre en 

jeu. Aujourd’hui, ce type particulier d'ordures représente envi-

ron 27% du volume des ordures ménagères.  

 

C’est quoi un biodéchet ?  

La loi sur les biodéchets prévoit, au 1er janvier 2024, une 

obligation de compostage. La collectivité mettra alors pro-

gressivement en place des actions vous permettant d’accé-

der facilement à des solutions de compostage... Encore faut-

il savoir ce qu’il convient de composter.  

Si l’on s’en tient à la définition officielle, les biodéchets 

sont « des déchets non dangereux biodégradables de jardin 

ou de parc, les déchets alimentaires ou de cuisine provenant 

des ménages, des bureaux, des restaurants, du commerce de 

gros, des cantines, des traiteurs ou des magasins de vente 

au détail, ainsi que les déchets comparables provenant des 

usines de transformation de denrées alimentaires ».  
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Pour vous y aider, voici un rappel des traitements possibles pour les différentes sortes de déchets :  

- Les déchets compostables (les biodéchets) : Ces déchets peuvent être détournés en utilisant un 
composteur dans le fond du jardin. Certains animaux peuvent aussi faire un festin des épluchures et 
restes de repas.  

- Les déchets recyclables : Ce sont tous les emballages qui se trient (papiers, journaux, alu, acier …) 
qui sont à mettre dans les bornes jaunes. N’oublions pas le verre, à placer dans les bornes vertes.  

- Les déchets évitables : Ce sont les produits alimentaires non consommés (gaspillage alimentaire), 
les produits non ouverts ou directement jetés,… comment les éviter ? Essayer de n’acheter que le né-
cessaire, partager, congeler, mettre sous vide…  

- Autres déchets : Pour les textiles, des bornes sont à votre disposition. Tous les autres déchets 
(électroménagers, gros cartons…) doivent être emmenés à la déchetterie de GIAT.  

 

Ensemble nous pouvons arriver à diminuer notre bac marron en  

- Repensant notre consommation  

- Recyclant et compostant  

 

Pour toute question, observation ou dysfonctionnement, nous sommes à votre écoute et vous pouvez 
nous contacter à la communauté de communes au 05 55 67 86 15  

Plus simplement, il s’agit des restes de repas, des feuilles mortes, des déchets verts provenant des 
tailles d’arbustes, brindilles et haies, de fauchage, de tontes de pelouses, mais aussi des déchets issus 
de l’élagage et de l’abattage de haies et d’arbres.  

En prenant soin de traiter convenablement ces déchets particuliers, il devient alors possible de réduire 
la masse des ordures ménagères traitées par les unités de traitement. Mais ne nous arrêtons pas là.  

Le bon déchet au bon endroit  

L’enjeu principal, vous l’aurez compris, est de parvenir à moins remplir votre poubelle domestique et 
les bacs marrons.  

Réduire le volume des ordures ménagères (suite) 
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Les Genêts d'Or avec leurs 69 adhérents ont passés une belle année 2023 bien remplie avec de nombreuses anima-
tions. 

*  Les rencontres des mardi après-midi se sont bien déroulées et on se partage entre jeux 

de société et cartes et randos pour les plus sportifs. 

* L'Assemblée Générale du 14 janvier s'est déroulée à Saint-Merd. Aimé Allègre s'est retiré du Conseil d'Administra-
tion et Josiane Leteurtre a bien voulu le remplacer. 

Martine Lauradoux a été réélue présidente. Agnès Mounaud a été élue secrétaire et Jocelyne Murin secrétaire ad-
jointe. 

* En février avec le Café de l'espace nous avons fabriqué un Monsieur Carnaval qui a été bien brûlé... 

* En mars nous avons organisé un thé dansant avec beaucoup d'énergie et de conviction mais malheureusement 
nous n'avons pas eu beaucoup de monde, dommage... 

* Comme l'an passé nous avons aidé au bon déroulement de « La course aux étoiles » de Flayat. 

* En juin il y a eu la fête patronale de Saint-Merd avec cette année un défilé de chars et la brocante des Genêts 
d'Or. Notre char était sur le thème du jardinage et était très beau et animé...En changeant quelques plantes, il 
nous a permis de faire le défilé de la fête patronale de Flayat fin juillet. 

* Deux après-midi ont permis à plusieurs d'entre nous de visiter le jardin Remarquable Lacore à Crocq. 

* * La troupe « Des Uns Parfaits » est venue par une chaude après-midi jouer « Je veux voir Mouissov ». Belle pres-
tation des comédiens qui a été suivie par un bon apéro-dînatoire offert par les Genêts d'Or. 

* Notre repas de rentrée du 24 septembre à la salle des fêtes de Saint-Merd animé par Denis a été une belle réus-
site. On a bien parlé, mangé, dansé et on s'est bien amusé... 

*  Pour finir notre Loto du 22 octobre à la salle des fêtes de Flayat a été un succès et les crêpes bien appréciées. 

Les Genêts d'Or  

Le voyage en Dordogne a pu se faire grâce aux 23 adhérents qui se sont inscrits et qui ont été complétés par l'association de 

Giat... Une belle journée avec un trajet en Gabarre sur Ia Dordogne et un bon repas dans un joli cadre ont été bien appréciés. 

Merci à tous et à chacun de faire vivre notre Association avec autant d'énergie et d
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Les Genêts d'Or en Dordogne 

Merci à tous et à chacun de faire vivre notre Association avec autant d'énergie et d’enthousiasme. 

En cette année olympique  2024 
notez la prochaine date de la 

Course aux Etoiles  

Samedi 4 mai 2024 

 

   Randonnée, Course à pieds, 
VTT, tir à l’arc et un biathlon. 
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De nombreux interve-
nants  de 2019 à 2023, 

Cérémonie du 11 novembre  

au Monument aux Morts de Flayat. 

Des représentants des anciens combattants entou-
rés de conseillers municipaux et d’habitants de 
Flayat se sont rendus au monument pour entendre  
les messages du Secrétaire d’Etat aux Anciens 
Combattants et de l’UFAC ainsi que l’allocution de 
M. le Premier adjoint au Maire :  

Allocution du premier adjoint : »Merci à chacun 
d’entre vous d’être là ce matin pour nos soldats 
qui se sont battus et qui sont morts pour la France 
lors de la 1ère guerre mondiale.  

Nous nous souvenons aujourd’hui de la fin de la 
première guerre mondiale, guerre pendant la-
quelle nous avons connu l’occupation de notre 
pays par l’armée allemande, l’horreur des tran-
chées où nos soldats ont soufferts ou sont morts, 
mais nous nous souvenons aussi de tous les blessés 
qui garderont toute leur vie dans leur corps le sou-
venir de ces horreurs et notamment à ceux qu’on 
a appelé les « gueules cassées ». La capacité de la 
médecine de cette époque n’était pas au niveau 
actuel.  

Nous pensons bien sûr plus particulièrement aux 
soldats morts de Flayat dont nous citerons les 

noms tout à l’heure mais aussi aux soldats morts de 
nos familles qui ne sont pas tous de Flayat.  

Alors que la guerre est à nouveau à nos portes et pré-
sente dans différents secteurs du monde, il est indis-
pensable que nous nous mobilisions à nouveau et que 
nous manifestions notre solidarité pour les peuples qui 
en sont victimes. Nous connaissons l’engagement de la 
France, de l’Europe et de nombreux autres pays pour 
tenter de mettre fin à ces guerres, mais nous savons 
trop que ces temps d’horreur vont encore durer.  

Il faut cependant renforcer notre légitime espérance : 
que ces guerres cessent et que la paix se reconstruise. 
Nos pays ont su reconstruire une paix durable entre 
des pays de l’Europe occidentale qui s’étaient pour-
tant affrontés dans des guerres fratricides depuis plu-

sieurs siècles. Il faut souhaiter que ceci soit aussi pos-
sible dans d’autres régions du monde.  

Lorsque nous rappellerons les noms des soldats de 
Flayat qui sont morts pour la France, nous ne manque-
rons pas de penser aussi aux soldats et aux civils qui 
meurent encore aujourd’hui dans différents conflits 
dans le monde. 
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Le gîte l’Hirondelle 

Le gîte de La Rainette, au lieu dit Montgrut, est situé sur une 
propriété avec étang privé (actuellement en travaux) pourvu 
d'amusantes grenouilles d'où son nom. 

  

C'est une ancienne maison creusoise en pierres d'environ 80 
m2, mitoyenne avec les propriétaires des lieux mais avec son 
propre terrain clos, permettant à chacun d'avoir son indépen-
dance et sa tranquillité. 

  

Ce gîte calme et élégant au cœur de la nature, a été entière-
ment refait à neuf et permet de recevoir jusqu'à 4 personnes. 

C'est un logement accueillant et fonctionnel avec: 

* au rez de chaussée: une grande pièce à vivre faisant office de 
séjour, salon et cuisine équipée, et un second espace compor-
tant une buanderie ainsi qu'une douche et des wc. 

* à l'étage: 2 chambres séparées, l'une avec un lit 2 places et la 
seconde avec 2 lits 1 place, ainsi qu'une autre salle de bain 
avec baignoire et wc indépendants. 

  

Jénifer, habitante du site, est toujours ravie de recevoir ces 
voyageurs et reste à leur disposition en cas de besoin, en toute 
discrétion. 

  

Le gîte de La Rainette est approprié pour recevoir amis ou 
membres de la famille, puisqu'ils pourront s'y ressourcer et s'y 
reposer en toute sérénité. 

  

Les tarifs varient en fonction de la durée (2 nuits minimum) et 
de la période, il est préférable de contacter directement Jéni-
fer pour plus d'informations. 

Tel : 06 48 68 69 23 

Le gîte de La Rainette à Montgrut 

Le gîte « L'HIRONDELLE », est une 
maison de campagne tout confort, 
qui vous propose de vous retrouver 
en famille ou entre amis, pour un 
séjour d'une ou deux semaines en 
période estivale. 

Quelque soit votre âge de nom-
breuses activités gratuites sont à 
votre disposition. 

Renseignez-vous. 

Deux nouveaux gîtes à Flayat 
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 Portraits de Flayatois 

Au cours de l’été 2023, le Café de l’Espace, en partenariat avec la mairie de Flayat, est parti à la rencontre des 

321 habitant.es de la commune de Flayat afin de réaliser un diagnostic de territoire. A cette occasion, 14 por-

traits d’habitant.es ont été réalisés. Flayatois.es de souche ou 

nouveaux arrivants, ces 14 témoignages nous parlent de leur 

“territoire”, “chez moi”, “terroir”,   de leurs souvenirs, de leur 

famille, de leur maison…  

Ces portraits, chacun à leur manière, nous donnent un aperçu de 

ce qu’est habiter un espace et le lien qui nous y unit : une famille, 

des amis, des paysages familiers, une enfance …  

Vous pouvez retrouver les portraits au Café de l'Espace, en 

mairie et à l'école. 

 

Alain : “ Tu sais, quand ils sont venus me chercher pour être 

conseiller municipal j’ai accepté à une condition : c’est que 

l’on ne fasse pas de politique. Parce que dans une petite com-

mune comme ça, c’est déplacé. Et puis deuxièmement, j’ai dit 

j’y vais parce que je veux rendre à Flayat tout le bonheur qu’il 

m’a donné. Parce qu’on a quand même passé de sacrés mo-

ment entre gamins.” 

Matteo : Matteo nous raconte ce qu’il aime à 

Flayat  : “J’aime ma cabane, la pluie de graines 

d’érable. J’aime manger des fruits [de son jardin]. 

Son endroit préféré à Flayat : “La maison ! Parce 

qu’il est tout blanc.”  

Pourquoi tu aimes vivre à Flayat ? “Parce qu’il y a 

l’étang ” 

Maxime : “Je suis fier d’avoir grandi et 

de travailler ici. Tout le monde se con-

naît et il fait bon vivre dans notre pe-

tite campagne; même si on est souvent 

les oubliés de la France, de la Nouvelle 

Aquitaine, du Limousin et de la 

Creuse…” 

http://habitant.es
http://habitant.es
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Le Café de l’Espace 

Voilà que l’année 2023 s’achève au Café de l’Espace et que les projets pour 2024 pointent 

déjà le bout de leur nez  ! 

 

Retour sur une année 2023 haute en couleurs … 

 

Le Café de l’Espace a entrepris un travail afin de recréer du lien avec les habitant.es de la 

commune. Plusieurs projets nous ont amenés à partir à votre rencontre  : 

Le diagnostic de territoire suit son cours. Plusieurs hameaux et une partie du bourg ont dé-

jà répondu au questionnaire. Nous continuerons ce travail de manière étalée sur 2024. Le 

compte rendu est à venir pour la rentrée 2024. 

A l’occasion du diagnostic, 14 portraits photos d’habitant.es ont été réalisés ! Vous pouvez 

les retrouver en mairie, à la bibliothèque et au Café  jusque fin janvier. Merci encore aux 

habitant.es qui nous ont ouvert leur porte. 

 

La première semaine d’octobre, le Café a accueilli 

en résidence la compagnie de théâtre La Prési-

dente A Eu 19. Afin d’écrire un spectacle sur 

Flayat, les artistes sont partis à la rencontre des 

enfants de l’école, des Genêts d’Or et deux repas 

partagés ont été organisés chez des habitant.es. 

Merci aux 67 flayatois.es qui ont accepté de parta-

ger avec nous un peu de leur histoire et souvenirs. 

 

Un travail a également été mené sur la Résistance sur le secteur de la commune. Pour ce 

faire, Francis Juchereau, un bénévole passionné par ces questions a entrepris durant plu-

sieurs mois un travail de recherche auprès d’habitant.es et des archives . La conférence se-

ra programmée en début d’année 2024. 

 

Le Café Famille a également été bien occupé  ! 36 ateliers et 11 spec-

tacles ont été organisés sur 2023 réunissant 544 personnes. La saison 

de la Parentalité, soutenue par la CAF de la Creuse, a permis de réunir 

des familles et de discuter de thématiques autour de l’enfance à tra-

vers des ateliers sur la communication parent-enfant, cuisinons en-

semble, sexualité etc.   
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Le Café de l’Espace 

Des concerts pour tous et toutes  ! 
 

Cette année 2023  aura été riche en diversité et aura réuni 1753 per-

sonnes . Nos concerts phares  : du blues avec Manuel Freiman, du festif 

avec Karpatt à la fête de Flayat, de la musique irlandaise avec Uncle 

Bard & the Dirty Bastards, du Banjo avec De la Mancha et bien 

d’autres  ! Cette année, le Mini Festival aura rassemblé 335 per-

sonnes  venues profiter de trois jours musicaux mais également des ani-

mations du samedi après midi et du théâtre le dimanche . 

 

2024  et les projets à venir … 

 

Le Café  souhaite organiser plus de soirées thématiques en 2024. Une soirée 

salsa & paëlla est à venir en début d’année. 

 

Vous pratiquez d’un instrument et souhaitez rencontrer des musiciens du 

coin  ? Les soirées Jam seront faites pour vous  ! Rendez vous dès Janvier 

pour une soirée de rencontre entre musiciens amateurs (ou pas !) des envi-

rons et pour jouer ensemble. 

 

Le Carnaval de Flayat fait son grand retour le Samedi 17 février  ! Cette année c’est le carnaval de Rio qui 

sera mis à l’honneur , sortez les plumes et les boas … 

La journée BD fera également son retour le 2 mars, venez rencontrer des auteurs et discuter avec des pas-

sionné.es. 

 

En Avril 2024, l’association accueillera durant une semaine les autrices de la revue l’Épopée. A travers des 

rencontres d’habitant.es, celles-ci réaliseront une revue culinaire sur la commune . Sortez vos plus belles re-

cettes de cuisine  ! Le lancement de la revue se fera en septembre 2024 avec la réalisation d’un grand ban-

quet dans le village. 

 

Les concerts en ce début d’année  : de la chanson française avec La Petite Equipe, du rock avec La Jarry, du 

blues avec Cadidjo et bien d’autres  ! Les spectacles à venir : Roméo & Juliette  : du théâtre interactif le 14 

février  ou encore Larzac, un spectacle en partenariat avec la Scène Nationale d’Aubusson le 23 mars. 

 

N’oubliez pas  ! Le Café de l’Espace vous accueille en semaine pour boire un verre  du Mardi au Jeudi de 10h 

à 18h et le vendredi et samedi de 14h à 18h.  Nos rendez-vous mensuels  : Atelier tricot-couture, atelier in-

formatique et nos fameuses soirées jeux  ! 

 

Café de l’Espace – Espace Associatif Alain Fauriaux 

05 55 67 51 38  coordination@cafedelespace.com 
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Les Archers Flayatois 

Notre première année a été très satisfaisante, avec un nombre d'adhé-
rents au delà de mes espérances, les séances d'entrainement se sont 
déroulées en extérieur de Mai à Octobre pour le plaisir de tous les ar-
chers qui on pu évaluer leur performances sur des tirs à des distances 
de 18 à 50 mètres. 

Nous avons fait une pause sur la période estivale et grâce à l'équipe dy-
namique de bénévoles, les Archers Flayatois ont participé à des anima-
tions permettant la découverte de ce sport à la fête patronale de St 
Merd la Breuille, à celle du Puy St-Gulmier et enfin la Fête du pain à 
l'étang de Farges, avec une fréquentation importante sur chaque anima-
tion. 

A ce jour l'association compte 52 adhérents. Les mercredis, une tren-
taine d'archers participent aux séances dont une douzaine de jeunes. 

Les séances d'entrainement des Archers Flayatois ont repris début sep-
tembre en extérieur. Les archers ont maintenant regagné la salle des 
fêtes de Flayat pour la période hivernale. 

A cette occasion je tiens à renouveler mes remerciements à la Mairie de 
Flayat pour son soutien et pour la mise à disposition des locaux et ter-
rains. Le conseil départemental, l'équipe dynamique de bénévoles qui 
m'assistent et me soutiennent depuis le départ, sans eux tout cela ne 
serait pas possible, les adhérents et participants, et les Archers Rio-
mois. 

Les projets 2023/2024 à venir sur Flayat : participation au Carnaval en 
Février 2024 et à la course aux étoiles le 4 Mai 2024.D'autres manifesta-
tions et animations sur les communes aux alentours sont en cours de 
réflexion. 

Notre troisième Assemblée Générale de l'Association est prévue fin mai 
début juin 2024. 

 Sportivement 

   Aurelio 



Bonjour à toutes et tous, 

 

Et voilà l'automne ! Mais 

c'est sans regrets que nous 

laissons l'été derrière nous. 

Il a été bien animé, et 

égayé par notre seconde 

participation à la fête de 

Flayat. Cette fois c'est au-

tour de la « Bibiruche » 

que se sont réunis petits et 

grands insectes, de 4 mois 

à 15 ans, actuelles ou an-

ciennes frimousses de la 

M.A.M.  

 

La rentrée est régulièrement synonyme de changements et nous n'échappons pas à la règle : départ de 

nos grands vers de nouvelles aventures, notamment à l'accueil de loisirs, premiers pas à l'école pour 

d'autres et arrivée de nouveaux bébés. 

 

Pour la deuxième édition de la fête d'Halloween, nous avons cette année décidé de proposer à tous les 

enfants qui le souhaitaient de nous rejoindre. Ils ont été nombreux et c'est une joyeuse troupe de petits 

monstres qui a défilé dans les rues du bourg pour quémander bonbons et autres friandises. Au retour les 

paniers étaient bien garnis ! Merci à tous pour votre participation ou votre générosité. 

 

Nous vous souhaitons de belles fêtes de fin d'année. 

 

Association « les Bibinous ». 
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Les Bibinous, la maison d'assistantes maternelles 
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Sporting Club de Foot de Flayat 

Cette année le SC FLAYAT évolue encore en deuxième division départementale poule B, poule constituée des 
équipes de : 

Auzances, Ahun, Chambon, Jarnages-Parsac, Vallière, Felletin, Mainsat Sannat, Ajain, ESCCV, Mérinchal et 
Bord St Georges. 

Avec 23 licenciés joueurs, nous pensions pouvoir aligner 14 joueurs tous les dimanches. 

Malheureusement, les blessés se multiplient en ce début de saison et le SCF n’a jamais pu aligner la même 
équipe depuis la reprise des compétitions. 

La saison a débuté le 27 août en Coupe de France avec la réception d’AUZANCES, équipe de première division. 

Avec un effectif réduit pour ce premier match, le SCF se montrait compétitif, engagé avec l’envie d’essayer de 
faire un résultat. 

Malheureusement, en deçà de leurs adversaires, tant techniquement que physiquement, ils s’inclineront sur le 
score de 0/3. 

Le début de championnat a également été difficile. 

A la cinquième journée, le SCF occupe la 9ème place avec seulement 4 points pour une victoire, un nul et 
quatre défaites. 

Engagés en Coupe de la Creuse, le SCF a fait un long déplacement, sous une chaleur étouffante, à SAINT MAU-
RICE LA SOUTERRAINE le 1er octobre, équipe évoluant en troisième division. 

Le SCF l’a emporté sur le score de 1 / 2 et s’est qualifié pour le second tour. 

Le prochain tour opposera le SCF à l’Entente Sportive JARNAGES PARSAC, équipe rencontrée dans le cadre du 
championnat, à JARNAGES. 

Le match était programmé le 5 novembre mais n’a pu se jouer en raison des mauvaises conditions météorolo-
giques. 

 

Le SCF remercie ses fidèles supporters. Les joueurs auront besoin de leur soutien tout au long de l’année. 

La tâche va être difficile pour se maintenir en deuxième division alors tous derrières le SCF ! 

L’année prochaine sera une année importante pour le club qui fêtera ses 60 ans d’existence. 

Même si le club a connu des années très difficiles, le club existe toujours et cela doit être fêté dignement. 

Nous comptons sur la participation de tous pour nous aider à contacter un maximum d’anciens licenciés du 
club afin de les réunir lors d’une journée festive. 

       La Présidente 

       Fabienne SERTILLANGE  
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Entente Sud Est Creusois  

L’Entente Sud Est Creusois compte cette année 44 licenciés, féminines et jeunes. 

L’effectif n’était pas suffisant pour pouvoir offrir aux jeunes licenciés des entraînements de 
qualité.  

Une convention a donc été signée avec le club d’Aubusson pour organiser un groupement Pôle Sud pour toutes 
les catégories jeunes des U6 aux U18. 

 

Les entraînements se font donc tous à AUBUSSON. 

Nous avons bien conscience que cela engendre des déplace-
ments importants pour les enfants et les parents mais il nous 
a semblé que cela restait la meilleure solution pour les en-
fants qui souhaitent vraiment progresser au foot. 

 

Les catégories U6 à U11 ne sont pas classées et participent à 
des plateaux. 

 

Les U13 première série occupent la sixième place au classe-
ment et la cinquième place en deuxième série. 

 

Les U15 sont à la troisième place sur 4. 

 

Les U16 qui évoluent en régionale 2 sont malheureusement 
derniers au classement. 

 

Les U18 également en régionale 2 occupent la 7ème place 
sur 9. 

 

Les féminines se sont également engagées avec cette année 
16 licenciées. 

Initialement, 16 équipes s’étaient engagées de sorte que le 
district avait envisagé deux poules de 8 équipes. 

Suite au forfait d’une équipe, le championnat n’étant plus 
possible, trois poules de brassage ont été composées, ce qui 
multiplie le nombre de matchs. 

 

Les filles de l’ESEC rencontrent les équipes de Lussat-
Chambon, Mérinchal, EBMS, et Bord St Georges pour la première phase. 

Elles occupent actuellement la deuxième place de leur poule avec 9 points et réalisent un très bon début de 
saison. 

Il est important de soutenir les jeunes et les féminines les weekends. 

 

Sur le terrain de FLAYAT seules les féminines disputent leur match les samedis après-midi. 

 

       La Présidente 

 

       Fabienne SERTILLANGE  

2ème place Challenge Camille Merot  

Les filles de l'Entente Sud Est Creusois FELLETIN à 
MAINSAT pour la finale de la coupe de la Creuse à 8 
pour rencontrer l'entente LUSSAT-CHAMBON.  
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Flayatoises, Flayatois, 

 

Depuis notre dernier article dans le précédent 

bulletin municipal, notre équipe a organisé deux 

manifestations : la Fête des voisins et la tradition-

nelle Fête patronale de Flayat. 

Effectivement, le vendredi 2 juin 2023, à l'occa-

sion de la Fête des voisins, nous nous sommes réu-

nis autour d'un buffet froid pour un échange con-

vivial entre ceux qui partagent la même com-

mune. 

Ensuite, cet été, le week-end du 21, 22 et 23 juil-

let 2023 était le rendez-vous de la traditionnelle 

Fête patronale de Flayat. Nous sommes ravis de 

vous annoncer que cet évènement incontournable 

a été un succès. Lors de celui-ci, il vous a été pro-

posé de nombreuses activités grâce à une nou-

velle collaboration entre les différentes associa-

tions flayatoises, avec notamment : un concert au 

Café de l’Espace, une randonnée pédestre avec 

l’Amicale des Anciens footballeurs, un tournoi de 

football organisé par le S.C.Flayat, ainsi qu’un feu 

d’artifice, un bal, un défilé de chars avec la parti-

cipation de la M.A.M. et des Genêts d’or, une 

course de brouettes décorées avec de nombreux 

Comités des fêtes voisins comme invités, et enfin 

un repas animé par un groupe de musique. Cet 

évènement majeur pour notre commune demande 

beaucoup de travail, c’est pourquoi nous tenons à 

remercier chaleureusement tous ceux qui ont con-

tribué à son organisation et sa réussite, en parti-

culier les autres associations de la commune, mais 

aussi celles des communes voisines. 

Comité des fêtes de Flayat. 

Fête patronale 

 

Le samedi 18 novembre 2023, lors de notre repas hiver-

nal, nous vous avons proposé une nouvelle occasion de 

nous retrouver. Cette fois, nous avions prévu de renou-

veler le menu de l’année précédente avec la spécialité 

du fondu creusois. Vous avez été nombreux à profiter 

de  cette délicieuse occasion de vous régaler tout en 

partageant un moment de convivialité.  

 

Pour finir, une nouvelle fois, nous tenons à exprimer 

nos remerciements envers tous les participants à nos 

événements. Votre soutien et votre enthousiasme sont 

essentiels à leur réussite. 

Pour autant, nous profitons de cet article pour souli-

gner que l'organisation de ces différentes manifesta-

tions est un défi de taille pour notre équipe. Nous te-

nons donc à remercier chaleureusement nos bénévoles 

dévoués, qui donnent de leur temps et de leur énergie 

pour donner un peu de dynamisme à cette commune 

qui leur tient à cœur. Malheureusement, nous devons 

admettre que le nombre de bénévoles est actuellement 

restreint, et que beaucoup n’ont pas leur résidence 

principale sur Flayat, ce qui rend la tâche encore plus 

ardue. Nous encourageons donc tous ceux qui le peu-

vent à se joindre à nous et à contribuer à la vie de 

notre communauté. 

 

À très vite ! 

        
        Le Président,   Loïc CHAMBRAGNE 
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Comité des fêtes de Flayat. (suite) 
Des illustrations souvenirs du dimanche après-midi de la Fête patronale 2023, durant laquelle de nom-
breuses associations, de Flayat et des alentours, étaient représentées pour participer à la course de 
brouettes décorées. Nous les remercions de nouveau pour leur bonne humeur !  

2023 a connu le retour aux activités de l’association 
avec le lâcher de petit gibier, la chasse tradition-
nelle et la destruction de nuisibles. 

Nous vous présentons un petit reportage de notre 
concours de pétanque qui eut lieu le samedi 13 août 
à Lépinas (Flayat)  

    Le président Michel Thomas 

ACCA Association Communale de Chasse Agrée  
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         La salle polyvalente 

Amicale des anciens footballeurs de FLAYAT.  

A la suite de la journée « La course aux étoiles » du 07 mai, nous avons rapidement enchainé avec la 
suite de notre programme 2023. 

 

Tout d’abord nous avons enfin effectué notre voyage à Toulouse et Belbèze en Lomagne. Initialement 

prévu en 2020, celui-ci a dû être reporté plusieurs fois à cause de la pandémie du Covid. C’est donc le 

week-end de la Pentecôte (samedi 27 mai et dimanche 28 mai) que 26 personnes (à comparer aux 47 

inscrites en 2020 !), ont pu enfin rendre visite à la commune de Belbèze, jumelée avec celle de Flayat 

depuis 2019. Nos amis Evelyne et Daniel Scorcione, accompagnés de la municipalité et des différentes 

associations du village, nous ont chaleureusement accueillis, la journée du samedi. Tous les partici-

pants ont particulièrement apprécié ce moment d’échange convivial.  

Ensuite direction Toulouse en fin d’après-midi où la journée du dimanche était consacrée à un pro-

gramme de visites chargé de la « ville rose » chère à Claude Nougaro. 

Encore une fois, un voyage touristique réussi même si nous aurions aimé avoir plus de participants. 

 

Le samedi 15 juillet nous avons organisé une journée pétanque/grillades/frites/musique au stade de 

Flayat,  celle-ci était réservée aux adhérents de l’association. Une journée de retrouvailles bien réussie 

pour la quarantaine de participants, malgré un temps incertain qui ne nous a guère perturbés. 

 

Nous avons ensuite organisé la randonnée pédestre du samedi 22 juillet, dans le cadre de la fête an-

nuelle de Flayat. Encore une fois celle-ci a connu un vif succès avec une cinquantaine de personnes 

ayant répondu à l’appel. Il faut dire que nos chemins bucoliques et notre campagne préservée recèlent 

de nombreux trésors, appréciés par les randonneurs de tous horizons. 
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Amicale des anciens footballeurs de FLAYAT. (suite) 

Enfin le samedi 02 septembre, nous avons effectué une nouvelle randonnée pédestre, un peu plus loin de nos 

bases locales. Cette année il s’agissait d’une randonnée plus physique que d’habitude, qui avait pour cadre, 

les magnifiques gorges naissantes du jeune Cher, au départ du bourg de Château-sur-Cher et aux confins de la 

Creuse, de l’Allier et du Puy de Dômes. Comme à l’accoutumée, les participants (une trentaine de personnes) 

ont passé une superbe journée sportive et conviviale. 

 

Place désormais à notre dernière manifestation de l’année, notre traditionnel loto annuel, qui a eu lieu à la 

salle des fêtes de Flayat, le dimanche 12 novembre. Richement doté, ce loto a connu un très vif succès, merci 

d'être venus aussi nombreux.   

Nous commençons d’ores et déjà à élaborer notre programme de 2024, qui sera encore bien rempli avec no-

tamment une proposition de voyage sur  deux jours en mai, à Bordeaux et dans le bassin d’Arcachon. D’autre 

part nous pensons tenir notre assemblée générale vers la mi-février. 

 

Bonne fêtes de fin d’année à tous. 

      Le bureau 

Photo de classe Classe année 1960 

1er rang en haut de gauche à droite : 

Maîtresse Melle GARRAUD, Jacqueline GOUYON, Annie VILLARD, Jeanine ALLEGRE, Annie ALLEGRE, Jean

-Claude CONSTANTY, Jean-Paul MONTAGNE, Christiane SIMONET, Lucette GOUTTEFANGEAS. 

 

2iéme rangs de gauche à droite 

Marie-Hélène DETOUR, Chantal VEYSSET, Christian  BOURGUINAUD, Dominique MARANDON, Gilbert 

BOURNICON, Jacques VEYSSET, Jocelyne DESSASSIS, Daniel DUCROS. 

 

3ième rangs de  gauche  à droite : 

Joël ROUSSANGE, Jean-Luc VERGNE, Jean-Claude ROUSSANGE, Bernard CONSTANTY, Pierre MARANDON. 



L’association Pays’Sage a organisé son festival Chemins de Rencontres le mardi 15 août 2023 à Flayat pour affi-
cher sa volonté de poursuivre l’animation de notre territoire bien qu'elle n’ait pas organisé les Bistrots d’Hiver 
2023 par manque de moyens financiers et humains. 

La décision fût prise en avril de mettre sur pied une nouvelle édition de Chemins de Rencontres à la date habi-
tuelle du 15 août. A l’approche de l’événement, les bénévoles de Pays’Sage étaient anxieux. Ils se demandaient 
si le public habituel allait répondre favorablement à cette proposition, alors que la manifestation ne durait 
qu’une journée et qu’il n’y avait pas de tête d’affiche très connue. Le programme correspondait bien à la volonté 
d’animer le territoire avec des prestations de qualité, mais le succès n’était pas assuré. De plus, comme pour 
toutes les manifestations de plein air, la météo avait un rôle déterminant à jouer, et elle n’était pas très enga-
geante ce matin là. 

La préparation avait été méticuleuse, la reconnaissance et la définition du parcours furent faits par les habitants 
de Flayat. C’est à ce moment là, que le village de Manaly fut choisi pour la pause déjeuner et qu’il fut décidé 
d’axer la manifestation sur le petit patrimoine lié à l’eau. 

Trois conteuses furent choisies : Merline l’Enchanteuse, Mo Caleca et Marinette Minne. Cette dernière, amie de 
Pays’Sage, comédienne et conteuse confirmée avait proposé gracieusement sa participation. Dominique Lignon se 
chargea de contacter le groupe « Woody Wood Swing Gum » pour animer la soirée avant Jean Jacques Le Creurer 
et Vincent Brusel du groupe « Farem tot pétar ». 

Le repas se fit dans une prairie avec le Food-truck «Drôles de Damas» : spécialités syriennes et libanaises, les 
yaourts fermiers de Julie et les pâtisseries de l’Atelier Louis Gourmand suivis par une sieste musicale au son du 
handpan.  
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Marc Chaumeix de l'Agence Qui Plus Est, qui accom-
pagne Pays’Sage depuis les débuts de l'association 
avait créé gracieusement un magnifique visuel pour 
les affiches et les flyers qui furent distribués sur 
tout le territoire dans les jours précédents l’évène-
ment.  

Le matin du 15 août la pluie était présente, mais 
elle cessa progressivement peu après le départ de 
la balade et la suite de la journée fut très 
agréable. En fin de journée, les compliments et les 
encouragements des randonneurs ont donné du 
courage aux bénévoles et les ont incités à persévé-
rer dans leurs actions d’animations culturelles qui 
font vivre notre territoire. 

Le lavoir de Manaly 
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Sagnat sa fontaine. Pause repas avec le food truck…. 

Le four à pains de la Cure de Flayat Danse avec le groupe « Farem tot pétar  

 

Courant novembre, le conseil d’administration s’est inscrit dans un projet de DLA (Dispositif Local d’Accompagne-
ment dans l’économie sociale et solidaire) pour :   

• repenser le modèle actuel de l’association.  

• mobiliser bénévoles et acteurs du territoire autour du projet associatif de Pays’Sage afin de créer de nou-
velles fondations pour faire perdurer ses missions et activités. 

• consolider la stratégie financière et économique en vue du développement des partenariats et moyens fi-
nanciers mais aussi humains.  

Nos travaux de réflexion vont s’étaler sur 3 à 4 mois à raison de 2 réunions par mois, toutes personnes voulant 
s’associer et apporter leurs idées seront les bienvenues. 

      Le conseil d’administration de Pays’Sage  

Pays’Sage (suite) 
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ALISOL la Banque alimentaire  

Si tu ne viens pas à la banque alimentaire, la Banque alimentaire viendra à toi, en Creuse l'association vient de se 
doter d'un camion pour faire des tournées. Il s'agit d'aider les personnes défavorisées et isolées à la campagne.  

Un camion de la Banque alimentaire de la Creuse a commencé à sillonner le département au début du mois de 
mai. Les associations caritatives constatent en effet que le territoire n'est pas assez bien maillé. Certaines per-
sonnes défavorisées habitent loin des centres de distribution alimentaire. Elles n'ont pas toujours de moyen de 
transport pour venir chercher leurs colis et certaines renoncent à l'aide alimentaire.  

Comme le camion de l'épicier ambulant 

Avec ce camion, la Banque alimentaire et les associations partenaires (la Croix Rouge et le secours catholique) 
peuvent faire des tournées afin de multiplier les lieux de distribution. Le véhicule est équipé comme les camions 
des épiciers ou des charcutiers ambulants. Il dispose d'étagères, de bacs à légumes, d'un frigo et d'un congélateur. 
Il pourra transporter des denrées alimentaires et des produits d'hygiène. 

Ce camion ne porte qu'un petit logo de la Banque alimentaire. Vous le reconnaitrez à son gros sigle orange 
"ALISOL", pour "Alimentation Solidaire". 

Nouveaux bénéficiaires acceptés 

Ce camion s'adresse à toutes les personnes en difficulté financière et domiciliées sur une commune éloignée de 
plus de 10km d'un centre de distribution permanent. 

Si vous n'êtes pas encore bénéficiaire mais que vous souhaitez être aidé, vous pouvez aller à la rencontre des bé-
névoles lorsque le camion passera près de chez vous. Ils constitueront un dossier et si vous êtes éligible vous pour-
rez devenir bénéficiaire. La Creuse comptait 4.100 bénéficiaires au 31 décembre 2022, un chiffre en forte hausse. 
Un an auparavant, on en recensait 3.200. 

Six secteurs géographiques identifiés pour les tournées 

Pour le moment la Banque alimentaire et les associations partenaires ont identifié six secteurs géographiques prio-
ritaires. Toutes les communes situées à l'intérieur se trouvent à plus de 10 kilomètres du premier centre de distri-
bution alimentaire. 

Pour Flayat c’est le secteur 4 (Sud-Est-Creuse) : la tournée s'arrêtera à Flayat, Crocq, La Courtine les 1er et 3e 
mardis de chaque mois. 
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Zoom sur le dispositif Action collective de Proximité (ACP) 
 

Dispositif d’aides directes aux Très Petites Entreprises en faveur du tissu économique de proximité 

dans le domaine du commerce et de l’artisanat.  

Avec le concours de la Région Nouvelle Aquitaine, Creuse Confluence, Marche en Combraille Com-

munauté, fonds européens Leader. 

Pour qui ?  TPE de moins de 10 salariés et avec un chiffre d’affaires inférieur à 1 M€, dans les 

domaines suivants : 

  

Vous réfléchissez à des investissements en termes d’aménagement immobilier léger, sur des 

investissements numériques, des investissements productifs (matériels), ou encore sur des questions 

de transition énergétique, 

 

Renseignements auprès du Syndicat Est Creuse Développement, Sandrine Ledieu au 06.44.01.56.29 – 

s.ledieu@estcreuse.fr . 

Le Syndicat Mixte Est Creuse Développement accompagne 
les collectivités et les entreprises.  

Poursuite de la structuration de la filière noisette 

Déjà une cinquantaine d’hectares de noisetiers plantés en Creuse ou dans les départements limitrophes !  

 

Pour accompagner ce développement et les agriculteurs dans leurs projets de diversification agricole, avec 
un conseil technique sur la conduite de verger, les choix variétaux, etc : 

 

à une personne dédiée à ce projet et support technique à la production de noisetiers pour l’ensemble du 
territoire creusois dans le cadre d’un partenariat avec la Chambre d’Agriculture ; 

à contacter Maud BRIENS, Chargée de développement et structuration filière noisette,  

07 75 95 50 57 - m.briens@estcreuse.fr  


